
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Personal- und 

Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, 18.02.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:48 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Redelberger, Thomas, Bürgermeister  

Ausschussmitglieder: 

Flöhl, Rüdiger NÖL  

Hill, Hans-Kurt Die Linke  

Hubig, Ute CDU  

Krebs, Ulrich FDP  

Mertes, Rosarina i.V.f. H.Glock 

Michaelis, Friedrich CDU  

Pörtner, Holger SPD  

Sauer, Stephen SPD  

Schmidt, Manfred CDU  

Schmidt, Stefan SPD  

Wark, Roland UBH  

Zeiger, Armin CDU  

Zimmer, Reiner SPD  

Ratsmitglieder: 

Maas, Helmut CDU  

Michaelis, Alfred SPD  

Von der Verwaltung: 

Mack, Ursula abwesend während TOP 10.1-10.3 

Ringe, Markus  

Thinnes, Klaus abwesend während TOP 10.1-10.3 

Schriftführerin: 

Grabinsky, Martina  

Ortsvorsteher/in: 

Lesch, Bruno CDU  

Wachall, Richard CDU  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Glock, Klaus CDU  

 



Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht 

eingeladen wurde und der Personal- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. Er eröffnet die 

Sitzung um 18:00 Uhr.  

 

Es liegen keine Änderungswünsche zur Tagesordnung vor. Der Vorsitzende lässt über die 

Tagesordnung abstimmen:  

 

Einstimmiger Beschluss:  

 

Der Personal- und Finanzausschuss beschließt die nachfolgende Tagesordnung: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Personal- und Finanzausschusses 

am 21.01.2019 (öffentlicher Teil) 

  

2 Beteiligungsbericht der Gemeinde Heusweiler für das Jahr 2017 

Vorlage: BV/0008/19 

  

3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

4 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Personal- und Finanzausschusses 

am 21.01.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

5 Errichtung der ÜbergangsKiTa "Lummerland" im Dorfkrug Lummerschied 

Vorlage: BV/0011/19 

  

6 Doppelhaushalt 2019/2020 

Vorlage: BV/0153/18 

  

7 Erschließungsvertrag Wohngebiet am ehemaligen Schwimmbad 

Vorlage: BV/0004/19 

  

8 Öffnung der Kompostieranlage - Antrag des Gemeinderatsmitgliedes Herr Flöhl 

Vorlage: BV/0006/19 

  

9 Finanzierung Nachtumzug - Antrag der SPD-Gemeinderatsfraktion 

Vorlage: BV/0012/19 

  

10 Personalangelegenheiten 

  

11 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 



Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Personal- und 

Finanzausschusses am 21.01.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss bei 2 Enthaltungen (1 SPD, 1 CDU): 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Personal- und Finanzausschusses am 

21.01.2019 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

  

zu 2 Beteiligungsbericht der Gemeinde Heusweiler für das Jahr 2017 

Vorlage: BV/0008/19 

 

 Frau Mack informiert, dass der Beteiligungsbericht in dieser Form zum letzten 

Mal erstellt worden sei. Die Gemeinde sei verpflichtet, spätestens ab 2019 einen 

Gesamtabschluss aufzustellen. Alle Beteiligungen mit mindestens 50% müssten 

als vollkonsolidierte Unternehmen angegeben werden, Beteiligungen zwischen 20 

und 50% würden nur wertmäßig in die Bilanz mit aufgenommen. Der erste 

Probeabschluss 2017 sei erarbeitet. Es gebe eine Gesamtergebnisrechnung, eine 

Gesamtvermögensrechnung und ein Konsolidierungsbericht, dem ein 

Beteiligungsbericht beizufügen sei. In den Gesamtabschluss einfließen würden die 

GWH und der ZKE. ABG und Zweckverband Wertstoffhof würden mit ihrem 

Stammkapital abgebildet. Der Gesamtabschluss sei bis 30.09. aufzustellen.  

 

 Der Beteiligungsbericht wird zur Kenntnis genommen. 

  

zu 3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 3.1 Hochwasserschutz An der Mühle 

  

 Herr Hill bittet um eine Auskunft zum Bauvorhaben „Hochwasserschutz An der 

Mühle“. Es gebe wohl eine Verzögerung.  

 

Herr Ringe bestätigt dies. Bei der Sanierung des Feldweges in Eiweiler im Bereich 

Auf der Werth habe die beauftragte Firma Bedenken gegen die vorgesehene Art 

der Ausführung mitgeteilt. Es gebe einen kontinuierlichen Wasserfluss am Berg, 

der zunächst abgestellt werden müsse. Bei einem Ortstermin habe man sich dahin 

entschieden, die Saarbahn als Eigentümerin der Fläche zu kontaktieren, um ein 

provisorisches Regenrückhaltebecken anzulegen. Sobald man mehr weiß, werde 

man den Rat entsprechend informieren.  

  

zu 3.2 Verstärkung LTE 

  

 Herr Zimmer bezieht sich auf einen Bericht, wonach Vodafone das LTE-Netz 

verstärken wolle. Er fragt, ob die Einladung zur Veranstaltung durch die 

Staatskanzlei erfolgt sei, was der Vorsitzende verneint, Vodafone selbst habe 

eingeladen.  

 


